

2025-06-18

Ciudad de México impulsa red colaborativa para transformar la educación superior

Autor: Gilberto Rodríguez Monroy

Género: Nota Informativa

https://elcapitalino.mx/capital/ciudad-de-mexico-impulsa-red-colaborativa-para-transformar-la-educacion-superior/#google_vignette

La Comisión Estatal para la Planeación de la Educación Superior se perfila como eje articulador del ecosistema académico en la capital.

Con una visión renovada que apuesta por el diálogo interinstitucional y la planeación estratégica, la Ciudad de México dio un paso decisivo para consolidar un sistema de educación superior más articulado, inclusivo y alineado a los retos contemporáneos. En su primera sesión ordinaria bajo la nueva administración capitalina, la Comisión Estatal para la Planeación de la Educación Superior (COEPES) reunió a representantes de universidades públicas y privadas para trazar una hoja de ruta común.

Encabezada por Pablo Yanes Rizo, titular de la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación (SECTEI), la reunión sirvió para consolidar la estructura de trabajo de esta plataforma colegiada que busca dejar atrás la dispersión de esfuerzos en el ámbito educativo y científico. El encuentro se celebró en el auditorio de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), donde se aprobaron por unanimidad dos nuevos comités estratégicos: uno enfocado al financiamiento y otro a la investigación e innovación.

«Estamos construyendo un espacio de coordinación para responder a los desafíos del presente y del futuro. No se trata de imponer lineamientos, sino de articular voluntades», expresó Yanes Rizo durante su intervención. Afirmó que la educación superior enfrenta hoy una presión creciente no solo por la demanda de espacios, sino por la necesidad de adaptarse a una sociedad en acelerada transformación.

El titular de SECTEI subrayó que la COEPES no será un organismo meramente administrativo, sino un nodo de reflexión colectiva, intercambio de experiencias y construcción de comunidad. "La meta es clara: elevar el impacto social, científico y cultural de nuestras instituciones", agregó.

Durante la sesión también se ratificaron comités previos y se incorporaron representantes de diversas universidades, entre ellas la UNAM, el IPN, la UAM, El Colegio de México, la Universidad Rosario Castellanos, la Universidad del Claustro de Sor Juana, el Tecnológico Nacional de México y el ITESM.

La doctora Tania Hogla Rodríguez Mora, de la SEP, así como funcionarias y funcionarios del ámbito federal y académico, acompañaron los trabajos, reflejo del interés nacional por los avances de la capital en materia educativa.

Uno de los ejes más destacados fue el énfasis en el vínculo entre ciencia, cultura e innovación. "La extensión de la cultura no es un accesorio, es parte fundamental de la misión universitaria", dijo Yanes Rizo, quien también reconoció la importancia de construir puentes entre lo humanístico y lo tecnológico.

La próxima sesión ordinaria de la COEPES se celebrará el 11 de noviembre de 2025. Hasta entonces, los comités trabajarán en el diseño de propuestas concretas que fortalezcan la planeación y la cooperación entre instituciones.

Con esta primera reunión, la Ciudad de México da señales claras de que su apuesta por la educación superior va más allá de la infraestructura o la matrícula: se trata de construir una red viva, inteligente y corresponsable para

incidir en el desarrollo de la capital y del país.